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2022-23 R.I.会長

ジェニファーＥ．ジョーンズ
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／木　戸　辰　浩
副会長／福　田　和　彦
幹　事／及　川　　　悟

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

■点　鐘
■国歌斉唱
■ロータリーソング（四つのテスト）
■ゲスト紹介
　米山記念奨学生　　ムカングワ・メモリー　様
■10月結婚祝

■10月誕生祝

■バースデーソング
■乾杯
■会長挨拶

木戸　辰浩　会長

黒田　勇一　親睦家族委員長

木戸　辰浩　会長
　皆様こんにちは。
　明日から地区大会ということで旭川に行って参
ります。本会議が 9日に行われますが、帯広北ク
ラブからは２５名くらい参加予定です。各自で来
られると思いますが、朝早くに 出られますので気

を付けて安全に来て欲しいと思います。 
　さて地区大会の目的は、年１回の地区のロータリアンが集
まりクラブ同士が交流し、対話する機会をもち、かつ親睦と
懇親を図り情報交換の場をつくることとなっております。そ
して親睦ばかりではなく、もちろん感銘深い講演と地区内ク
ラブやＲＩ全般に関する問題の討議によって、ロータリーの
綱領を推進することであります。また地区大会はＲＩ理事会
から提出された特別な問題、あるいは地区内で生じた問題に
ついても検討しています。その他にＲＩ会長代理スピーチ・
部門別協議会・参加クラブ紹介・会計報告・規定審議会代表
議員の選出と理事指名委員の選挙・地区資金の承認など開催
と同時に行われています。 
　本来であれば地区大会の期間が２～３日かけていましたが、
近年は１日で終わる形になっております。ロータリアンであ
れば誰でも参加でき、特に３年未満の会員・女性会員の方々
に体験をしてもらいたいと思っております。来年の石岡年度
は、紋別で開催になっていますので、その時には是非たくさ
んの参加をして、体験してもらいたいと思います。
　以上で会長挨拶と致します。
■会務報告　　　　　　　 　  　　　　　  及川　　悟　幹事
ＲＩ第２５００地区大会（旭川）開催のご案内
　日程　１０月８日（土）～１０月９日（日）
《大会１日目１０月８日》
　記念親睦ゴルフ大会　　 8：00～　　

大雪山カントリークラブ
　会員研修セミナー
　（３年未満・女性会員）13：00～　アートホテル旭川
《大会２日目１０月９日》
　登録受付　　　　　　　 9：00～　旭川市民文化会館
　　　※写真撮影は9：10頃に旭川市民文化会館正面出入口（テーマ看板）

　

　本会議（午前の部）10：00～12：00　旭川市民文化会館
　本会議（午後の部）13：00～16：20　旭川市民文化会館
　大会記念大懇親会　17：30～19：00　アートホテル旭川他
　　※登録料：14,000円、記念親睦ゴルフ：5,000円、
　　　会員研修セミナー：3,000円
１０月１４日（金）の例会は休会と致します。
■ニコニコボックスの発表　　  　　　　福田　和彦　副会長
◆８月の誕生日に記念品を頂き有難うございました。
　佐藤　三幹　会員
◆結婚記念日のお祝いを頂き有難うございました。
　上野　浩二　会員
◆今日も晴れです。
　萩原敬一郎会員
◆本日担当例会です。宜しくお願い致します。
　窪田　篤弘　会員
■プログラム　　　　  　　　　　  窪田　篤弘　出席委員長
　冒頭、窪田委員長より「My Rotary」の登録の勧めと、会
場で配られた資料をもとに登録方法のご案内がありました。
　会場で配られた「My Rotary」アカウント登録方法という
書類のデータは、Googleで【my rotary 登録方法】にて検索
すると説明書のPDFデータのアドレスがTOPに出てきます。
（２０２２年１０月７日現在）
　「My Rotary」登録の入り口になる、ロータリーのホームペ
ージアドレスは下記の通りになります。
https://www.rotary.org/ja

【会員卓話】
　皆さんこんにちは。今年度、木戸会長のもと出
席委員会を担当することになりました。本日、木
戸会長の方針でもある「時代と友に理解と充実し
た行動」を実践するためには、木戸会長の今年度

の重点目標にも掲げてある「会員相互の親睦と交流を深める」
ことを目指すことが第一と考えております。
　では、「会員相互の親睦と交流を深める」にはどうしたらよ
いのでしょうか？それは、やはり例会の「出席率の向上」が
ポイントになってくると考えます。
　出席委員会の担当例会は、「出席率の向上」についてお話を
したいと思います。具体的には第１に例会出席の意義と出席
規定について、これは各用語の定義も含めてになります。第
２に帯広北ロータリークラブの出席率の現状と課題、第３に
課題に対する解決策を話そうと思っております。第１につき
ましては、改めて例会出席とはなにかについてお伝えできれ
ばと考えております。第２につきましては本日出席の会員の
皆様に帯広北ロータリークラブの出席率の現状と課題につい
てお話させていただくことでこれからの例会出席の動機付け
の一助になれば幸いです。第３につきましては、私なりに解
決策を考えて参りましたが、他にも出席率向上のためにこん
なことが考えられるよというようなアドバイスがあれば私に
言っていただければ非常にありがたいと考えております。一
部、去年私が担当例会で話をしたことと重複する部分がある
かと思いますが、大切なことですのでご了承ください。つた
ない説明になるかと思いますが、よろしくお願いします。

・松原　光一　会員　・稗貫　秀次　会員　
・阿部　直之　会員　・上野　浩二　会員
・及川　　悟　会員　・高田　勝基　会員

・山本　　淳　会員　・松原　光一　会員　
・前川　　学　会員　・火ノ川好信　会員
・阿部　直之　会員（恵様）　　・髙橋　　章　会員（正子様）
・合田　賢二　会員（璃智子様）・来海　有起　会員（幸子様）
・及川　　悟　会員（リカ様）

　



A　例会出席の意義と出席規定
　例会の目的は、職業上の発想の交換を通じて、分かち合い
の精神による事業の永続性を 学び、友情を深め、自己改善を
図ることにあり、その結果として奉仕の心が育まれてきます。
自己改善は終生続けられなければなりませんから、ロータリ
アンには定年はないし、ロータリー運動には終結もありませ
ん。そこで、例会出席が一番大事で、ロータリーライフの前
提となる所以です。
　さて、帯広北ロータリークラブの定款の第１０条に出席に
関する規定があります。そこには「各会員は本クラブの例会、
あるいは衛星クラブの例会に出席し、本クラブの奉仕プロジ
ェクト、行事、およびその他の活動に参加するべきものとす
る。」としています。つまり、会員は例会に参加するかクラブ
の行事に参加すべきだということです。
　帯広北ロータリークラブの定款の第１０条に「会員が、あ
る例会に出席したものとみなされるには、」とし、
（a）その例会時間の少なくとも６０％に直接、電話で、また
はオンラインで出席する
→ロータリーは６０%ルールを採用していますから、例会時
間を６０分とすればその６０%すなわち３６分間例会に参加
すれば、出席したものとみなされます。
→また、電話出席もできるようです。定款上、オンライン出
席は可能とされており、現在ZOOM形式での出席が可能とな
っています。
定款第１０条に戻ります。
（b）会合出席中に不意にその場を去らなければならなくなり、
その後退席が妥当であると示す十分な理由をクラブ理事会に
提示する
→この規定につきましては、退席するに正当な理由があり、
その後クラブ理事会にその理由を提示したら、出席が認めら
れるとの規定です。基本的には、６０％ルールが適用される
のでしょうが、このような方法でも出席が認められています。
定款第１０条（c）クラブのウェブサイトに例会が掲載されて
から１週間以内定例のオンライン参加型活動に参加するか、
または、次のような方法で同年度以内に欠席をメークアップ
しなければならない
→つまり、欠席のメークアップ、言い換えれば欠席の補填は、
一週間以内の定例のオンライン参加型活動に参加するか、同
年度内に以下の方法で他のロータリークラブに出席をするこ
と等を求められています。
その方法は、
（１）他のロータリークラブ、仮クラブ、または他のロータリ
ークラブの衛星クラブのいずれかの例会に少なくとも６０％
に出席すること
（２）他クラブまたは他衛星クラブの例会に出席の目的をもっ
て定刻に会場に赴いたところ、当該クラブが、定例の時間ま
たは場所において例会を開いていなかった場合
→例えば、他のロータリークラブの例会会場に定刻に行った
ところ、たまたま、移動例会もしくは夜間例会だった場合を
指すのでしょうか。この場合もメークアップとしては成立し
ています。
（３）理事会承認のクラブ奉仕プロジェクトまたはクラブが提
唱した地域社会の行事や会合に出席すること
（４）理事会の会合、または理事会が承認した場合、選任され
た奉仕委員会の会合に出席すること
（５）クラブのウェブサイトを通じて、オンラインの参加型活
動に参加すること
（６）ローターアクトクラブ、インターアクトクラブ、ロータ

リー地域社会共同隊、ロータリー親睦活動、あるいは仮ロー
ターアクトクラブ、仮インターアクトクラブ、仮ロータリー
地域社会共同隊、仮ロータリー親睦活動の例会に出席するこ
と
（７）RI国際大会、規定審議会、国際協議会、ロータリー研究会、
RI理事会またはRI会長の承認を得て招集された他の会合、合
同ゾーン大会、RI委員会会合、地区大会、地区研修・協議会、
RI理事会の指示の下に開催された地区会合、ガバナーの指示
の下に開催された地区委員会、または正式に公表されたクラ
ブの都市連合会に出席すること
→私達のよく知っている地区大会、地区研修・協議会に参加
することもメークアップの対象になっています。
ここまでの話を振り返りますと、重複になりますが、まず「各
会員は本クラブの例会、あるいは衛星クラブの例会に出席し、
本クラブの奉仕プロジェクト、行事、およびその他の活動に
参加するべき」こと、そして「会員が、ある例会に出席した
ものとみなされるには、」
（a）その例会時間の少なくとも６０％に直接、電話で、また
はオンラインで出席する
（b）会合出席中に不意にその場を去らなければならなくなり、
その後退席が妥当であると示す十分な理由をクラブ理事会に
提示する
（c）クラブのウェブサイトに例会が掲載されてから１週間以
内定例のオンライン参加型活動に参加するか、同年度以内に
欠席をメークアップしなければならない
ということです。
B　帯広北ロータリークラブの出席率の現状と課題
木戸会長年度の９月までの出席率を発表します。
７月５７．６％、８月４８．３％、９月５２．４１％となっ
ております。
　月単位でデータを拝見していますと、高い確率で例会に出
席されている方と出席率２５％以下との二分化が顕著にみら
れます。出席率２５％以下の方の中には一度も例会に出席さ
れていない方もおられます。また、出席免除会員の方の中でも、
積極的に例会に参加いただいている方とそうでない方の二分
化が顕著にみられます。
C　帯広北ロータリークラブの出席率の課題に対する解決策
１　出席率２５％以下の会員の方に電話もしくは、できれば
ご訪問差し上げて例会に出ていただけるように働きかける
→働きかけは既に開始しているのですが、例会参加にまでは
至っていません。今後、努力して今年度中に一人でも多くの
方に例会に参加していただけるようにしたいと思っておりま
す。
→また、ご訪問はスポンサーの方が同行していただけるので
あれば同行していただけるように相談しようと考えておりま
す。
２　出席率２５％以下の出席免除会員の方についても、同じ
ような働きかけをしてみる
３　頻度については、監事さん、出席委員会もしくはクラブ
内でよく話し合う
　例会にしばらく来られていない会員の方にとっては、例会
に出席する動機がなかなか出てこないのも事実かもしれませ
ん。出席委員会もしくはクラブがその一助になればよいと考
えております。
　最後に日頃、例会に参加いただいている会員の皆様にはこ
の場を借りて感謝申し上げます。本日の卓話はこれで終了さ
せていただきます。
　ご清聴ありがとうございました。

■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／窪田　篤弘　出席委員長

木戸　辰浩　会　長
〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「休　会」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報委員会　　　　 委員長／曽我　浩昌　

31 50.0％62 56

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


